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 厚生部会   大 地 震 災 害 に 備 え る 

一芥見東自治会連合会厚生部会理事・細田 守明 

去る６月１８日（日）に芥見東小学校体育館で午前、

午後に別れて防災ワークショップを開催しました。支部

長、自治会長、見守り愛チームリーダー、中学生合わせ

て１４１名が参加してくださいました。また、消防団、女性

防火クラブの皆さんに議事進行

のお手伝いをお願いしました。 

昨年のワークショップは「自分

の身は自分で守る（自助）」がテ

ーマでしたが、今年は「１.近所で助け合う（共助）と ２.

防災訓練は何をするか？」の２つのテーマで、こうしよう、

ああしようと思いつくまま意見を出し合いました。 

地震防災について知識のある人も、ない人も集まって

話し合うことが防災の勉強になったのではないでしょうか。

問題点もいくつか出てきましたが、集まって話をすること

が大切なのです。「自分たちの町（町内、班）は自分た

ち（見守り愛チーム）で守るんだ」と気持ちをお互い確認

し合えたのではないでしょうか。参加して頂きました皆さ

んありがとうございました。                    □■ 

                 

 体振  体育振興会とスポーツ推進委員 

一芥見東体育振興会会長・森 修さん 

芥見東体育振興会は活動を始めてから４５年以上に

なります。昭和４０年の岐阜国体をきっかけに、生涯スポ

ーツの普及と地域住民の健康増進、ふれあい等の相互

交流を図ることを目的に地区ごとに順次発足してきまし

た。現在の主な行事は、まちづくり協議会主催の「市民

うんどうかい」の運営担当、各種団体１０団体との共催に

よる「こどもスポーツフェスティバル」等、年６回活動を行

っています。当体育振興会では、自治会連合会より推

薦され、市が委嘱するスポーツ推進委員「非常勤公務

員」２名の方もスポーツの実技の指導、助言をしていた

だいております。スポーツ推進委員は、昭和３６年のス

ポーツ振興会法により制度化されています。 

６月２５日に実施しましたスポーツフェスティバルには、

１０７名の小学校児童の出席と５３名の中学校生徒のボ

ランティアにより４年ぶりに芥見東小学校で開催しました。

当日はかなり暑くなり熱中症を心配しましたが、関係の

方々のご協力により無事終わることができ大変感謝し        

ます。ありがとうございました。             □■ 

 小学校   ～鵜飼を体験して～ 

一芥見東小学校５年１組・姉川 大夏さん 

僕は、３年生の時に鵜飼ミュージアムに行ったことが

ありましたが、実際に鵜がどのように鮎をとるのか、どうや

って鮎を口から出しているのかは知りませんでした。 

いざ、鵜飼が始まってみると、鵜が急にバサバサと勢

いよくもぐり、鮎を捕らえました。かがり火で鮎をおどろか

せ、動きが鈍ったところを捕らえるそうです。そして、鵜

匠さんが、鵜の首のところをグエってやって鮎を吐き出

させました。それを高級品として食べるけど、僕は鵜が

ちょっとかわいそうだなと思いました。 

実際、伝統行事を体験して、鵜匠さんの真剣な顔とご

うごう燃えるかがり火は、とても迫力がありました。 

クラスのみんなと一緒に鵜飼を体験できたこともすごく

楽しかったです。鵜飼は、岐阜市の魅力ある文化の一

つとして、これからも大切にしていきたいと思います。 

                              □■ 

 

 防犯パトロール隊  地域の安全・安心を 

一芥見東防犯パトロール隊・堀 敏彦さん 

去る６月２７日(火)「芥見東防犯パトロール隊」は日々

の活動意義の向上を目的に「芥見東防犯パトロール隊」

講習会を芥見東公民館で開催しました。芥見東・南両

連合会会長初め、各種団

体長及び役員の皆様や小

中学校の校長先生、地域

担当の先生方も参加して

頂きました。 

講師として、岐阜中警察

署生活安全課・渡邉聡一さんより、自主防犯パトロール

隊活動の映像視聴後、犯罪の未然防止を目指す、目に

付くパトロールの心掛けや、犯罪事件に遭遇または目

撃、不審者を発見した時はその行動や特徴を確認し、

警察に通報を願いたい等、具体例を交え講演をして頂

きました。参加者６０余名は熱心に受講して頂きました。 

当地域は、吉澤隊長を中心に関係団体の皆様にご

協力を仰ぎ、青色回転灯を装着した「防犯パトロール隊」

の車両が週２回巡回しています。また目に付く箇所に

「防犯パトロール実施中」の幟旗を立て、犯罪や事件か

らの抑止を目的に活動をしています。お陰様で大きな

事件がなく大変感謝をしています。          □■ 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/
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 民生・児童委員  地域住民の皆様へ 

一芥見東民生・児童委員協議会 

現在芥見東地区において、一人暮らし高齢者が６６６

人【R5.3.1住基に基づく】が暮らしてみえます。これを芥

見東地区総世帯数で割ると２５.７%で、４世帯に１世帯が

一人暮らし高齢者世帯になり、岐阜市５０校区の中で上

位に位置しています。 

そういう状況の中、昨年後半から今年前半までに、緊

急生存確認依頼の中で、６件の救急搬送がありました。

１名は当日発見(２４時間以内)で元気になりましたが、５

件については(２４時間以上)の発見で、残念ながらお亡

くなりになりました。生死の境は２４時間以内で発見する

ことだと、厳密では有りませんが推測できます。 

地域の皆様方におかれましては、上記の内容をご理

解して頂き、一人暮らし高齢者の見守りをさり気なく、無

理のない見守りをして頂くよう、また違和感・異常を察し

た場合は、民生委員・包括支援センター・自治会長等に

連絡して頂くようお願い致します。また時間の猶予が無

いと判断した時は躊躇無く、空振りを恐れず１１９番通報

してください。 

岐阜市に於いても、一人暮らし高齢者の見守り行政サ

ービスが有りますが、その中で安否確認サービス事業に

ついて、簡潔に紹介させて頂きます。一人暮らし高齢者

の住居に於いて、寝室・冷蔵庫・トイレ等にセンサーを取

り付けます。所定の時間「２４時間以内」に、人の動きを

センサーが感知しない場合、協力者が本人安否確認を

行うサービスであります。是非、健康に不安な一人暮らし

高齢者の皆様方におかれましては、設置を検討され、詳

細については、地区民生委員・児童委員に相談して頂く

ようお願い致します。 

地域の皆様方・生活支援ヘルパー・新聞配達員・宅

配弁当配達者等のご協力【共助】と、岐阜市の適切な行

政サービス【公助】を組み合わせれば、不幸な事故が無

くなると共に、地域に安心・安定をもたらすと考えていま

す。地域の皆様方には、今まで以上のご支援とご協力を

宜しくお願い致します。                 □■ 

 

 中学校  地域の方から頂いたお礼の電話 

一藍川東中学校教頭・宮川 二郎さん 

「令和５年５月２４日(水)紅葉が丘の住民の方より」 

昨日中学生の方たちに助けてもらい、そのお礼を言

いたくて中学校に電話しました。私は最近病気をして、

手術を受けたところでした。その日は気分がよく、リハビリ

のために外に散歩に出かけました。 

しばらく歩いていると、めまいがして私は転倒し、自力

で立てない状況でした。すると、近くを歩いていた中学

生の女の子が立ち止まって、優しい声をかけてくれ、手

をさしのべてくれました。 

中学生の子たちも、さぞやびっくりしたことと思います

が、皆さんが冷静に対応してくれたおかげで、私も大事

には至らず、無事家にも帰ることができました。 

そのとき私は気が動転してしまっていて、こんなに心

優しい行動をしてくれた中学生の皆さんにちゃんとお礼

が言えたのか、おぼえていません。名前を聞いたら、一

人の子が名乗ってくれたことだけはおぼえていますが、

その時いてくれた皆さんには、とても感謝しています。 

一人ぼっちだったら、命にも関わることだったかもしれ

ないかと思うと、お礼を言わずにはいられず、中学校に

お電話してしまいました。こんなに素敵な中学生がこの

地域にいてくれることを誇らしく思います。中学生の皆さ

んによろしくお伝えください。ありがとうございました。 

□■ 

 

 中学校  地域の方から頂いたお礼の電話 

   一藍川東中学校教頭・宮川 二郎さん 

「令和５年５月２６日(金)小学４年生の娘さんをもつ母よ

り」 

娘が帰宅した際「水筒をなくしてしまった。」と言い、困

っていました。その後、小学校から電話が入り、「つくし公

園に置き忘れてあった水筒を中学生の子が小学校にわ

ざわざ届けてくれました。」とのことでした。 

娘が学校の帰りにつくし公園で遊んで、水筒を置き忘

れて帰ってきてしまったようで、水筒も、もう戻ってこない

とあきらめかけていたところでした。 

届けてくれた中学生にとても感謝しています。お会い

して、お礼が言いたいところですが、相手が分からない

ので、取り急ぎ中学校に電話をして、お礼を言わせてい

ただきました。 

今どきこんなに親切な中学生がいるんだと感心すると

ともに、この地域にこんなに素敵な中学生がいてくれるこ

とに安心感と心強さを感じました。 

最近、特に近所を歩いていても、中学生の子たちが気

持ちのよい挨拶をしてくれます。 

いろいろな場面で中学生の皆さんがよい姿、手本とな

る姿でいてくれて、地域住民としてはとても嬉しく思って

います。ありがとうございます。 

こんなことで電話してしまって申し訳ありません。生徒

の皆さんにくれぐれもよろしくお伝えください。    □■ 

http://akutamidorittko.web.fc2.com/

